

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 7 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, Reforma, Ovaciones, La Jornada, 24 Horas, Reporte Índigo, El Economista, El Sol de México, La Prensa, Excélsior, Diario Imagen, El Universal.

Registra México Mil 905 Casos y 35 muertes por Covid en 24 horas/Contra Réplica

La Secretaría de Salud informó este domingo que México registra 5 millones 564 mil 984 casos positivos por covid y 319 mil 859 muertes provocadas por la pandemia. La dependencia, a cargo de Jorge Alcocer, reportó que, en las últimas 24 horas, en el país se registraron mil 905 contagios y 35 decesos por el SARS-CoV-2, lo que significa la cifra más baja de muertes, desde que comenzó la cuarta ola. Lo anterior, en comparación con el 10 de febrero, de este año, jornada en la que se reportaron 927 muertes causadas por la variante ómicron, del coronavirus.

Buscan fortalecer vigilancia en salud/Reforma

La Subsecretaría de Prevención y Promoción de Salud, a cargo de Hugo López-Gatell, alista la creación del Centro Nacional de Inteligencia en Salud, el cual será producto de la conjunción de tres direcciones generales. Se trata de la Dirección General de Información en Salud, la Dirección General de Epidemiología y la Dirección General de Evaluación del Desempeño, aseguró Dwight Dyer, director general de Información en Salud y líder del proyecto.

Garantiza IMSS atención materna con decálogo/Ovaciones

El IMSS implementa el modelo nacional de Atención Materna Integral, mediante un decálogo, a fin de acompañar a derechohabientes en el proceso, prevenir complicaciones y brindarles información del parto vaginal como la mejor opción para dar a luz y realizar cesárea en casos específicos. El director general del IMSS, Zoé Robledo, señaló que esta estrategia nacional tiene un enfoque en los derechos de la mujer y buscar su bienestar, colocarla en el centro de la atención ginecobstétrica bajo la prevención de enfermedades y la formación de médicos especialistas y con sentido humano.

Preocupa falta de médicos especialistas en Hematología/La Jornada

La falta de médicos especialistas reconocida en el país es crítica en Hematología. Sólo hay 600 a nivel nacional, lo que equivale a uno por cada 200 mil habitantes, cuando la recomendación internacional es que esta relación sea de uno por 10 mil. Se trata de un reto mayúsculo, sobre todo cuando se anticipa que los males relacionados con la sangre se ubicarán entre las principales causas de enfermedad en los próximos años, advirtió Abraham Majluf, encargado de la Unidad de Investigación Médica en Trombosis, Hemostasia y Aterogénesis del IMSS. Entre esos padecimientos están los poco frecuentes, como la hemofilia adquirida, y otros que representan un grave riesgo para la salud y la vida de las personas, como las trombosis.

Pandemia aumentó carga contra mujeres/24 Horas

La depresión, baja autoestima y estrés postraumático son algunos trastornos afectivos que impactan a ellas, como parte de la epidemia de covid y las medidas tomadas para enfrentarla. De acuerdo con el Inegi, el año pasado 19.5% de las mujeres presentó síntomas de depresión... y además una parte del país desaparecerá las Escuelas de Tiempo Completo, por decisión de la SEP, lo que impactar a las trabajadoras Los trastornos afectivos como angustia, estrés, depresión, baja autoestima y fobias sociales son los que han registrado las mujeres tras la carga de trabajo que tuvieron que enfrentar a partir de la

pandemia de covid y con la implementación de los modelos híbridos de trabajo. De acuerdo con la especialista en Salud de la Universidad La Salle, la doctora Cynthia Ivonne Peña Patiño, se hizo evidente la necesidad de tener una sociedad más igualitaria, toda vez que las mujeres tuvieron una sobrecarga de actividades. Refirió que de acuerdo con la Secretaría de Salud y el IMSS, "efectivamente ha habido un incremento de los trastornos de pánico, de fobias sociales, los trastornos afectivos y el estrés postraumático".

Práctica inadecuada del aborto, cuarta causa de morbilidad materna en México/La Jornada

Aunque la despenalización del aborto en México ha tenido avances sustanciales, su práctica en condiciones no propicias se mantiene como la cuarta causa de morbilidad materna extremadamente grave, es decir, que derivado de las complicaciones de su realización, las mujeres sufrieron un alto peligro de muerte, sólo por debajo de las relacionadas con el covid, hemorragias obstétricas y preclamsia. En el principio de la cuarta ola del coronavirus -ubicada entre el 26 de diciembre de 2021 y el primero de enero de este año»-, la Secretaría de Salud reportó 215 casos que por interrupción del embarazo pusieron en alto riesgo de muerte a la madre. En los primeros ocho días de febrero pasado, las complicaciones por aborto se ubicaron como la séptima causa de muerte. Asimismo, según la OMS, anualmente se registran casi 73 millones de abortos en todo el mundo; de éstos, cuatro de cada 10 se realizan en condiciones peligrosas. La propia emergencia sanitaria de covid elevó el número de abortos inseguros por la falta de acceso a servicios de salud y también modificó las formas de llevar cabo una interrupción legal del embarazo (ILE).

Prepararse para la siguiente pandemia/Reporte Índigo

Entre la amplia gama de efectos que trajo consigo la pandemia de covid, el impacto a la salud mental es uno que sigue causando alertas, pero aún no hay una estrategia concreta para su atención. Esto pese a que los trastornos mentales y de comportamiento bien pueden ser la siguiente epidemia de salud pública que México deberá enfrentar. A finales de febrero pasado, el Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República publicó las notas estratégicas número 152, a cargo de la maestra Concepción Torres Ramírez, respecto a la importancia de que, en el contexto de la pandemia, se implementen acciones preventivas en las estrategias de salud mental y que estas no se limiten solo a atender trastornos existentes. "Los trastornos mentales se han incrementado hasta cinco veces, lo cual exige revalorar y reorganizar los servicios para implementar acciones preventivas de salud mental pública que se enfoquen no sólo en las intervenciones para tratar a las personas con un trastorno mental, sino en los factores determinantes de la mala salud mental", dice el documento.

Incrementan amparos por falta de fármacos/Reforma

A la par del desabasto de medicamentos, en el País ha aumentado la promoción de amparos en contra de las distintas instituciones de salud. Tan sólo de 2020 a 2021, los amparos contra el Consejo de Salubridad General de pacientes que exigían su tratamiento farmacológico se triplicaron, según datos obtenidos a través de transparencia por el Colectivo Cero Desabasto. De enero de 2019 a febrero de 2020 se promovieron 15 recursos contra el Consejo, mientras que en el resto de 2020 se presentaron 4 mil 227 y para 2021 ascendieron a 15 mil 980. "Los meses de 2021 en los que más se promovieron amparos por parte de los pacientes fueron: septiembre, con 2 mil 108; octubre, con 4 mil 714, y noviembre, con 4 mil 684", apuntó la red que agrupa a más de 81 organizaciones y grupos de pacientes. Según el análisis titulado la "Radiografía del Desabasto. Informe de Transparencia en Salud 2017-2021", en el IMSS también se registra una tendencia a la alza en el número de amparos promovidos.

Señalan recursos insuficientes en Insabi/Reforma

Mientras en 2021, el gasto per cápita del Insabi equivalió a sólo 3 mil 58 pesos; el del IMSS ascendió a 6 mil 921 pesos; el del ISSSTE, a 7 mil 881; el de Pemex y Fuerzas Armadas, a 21 mil 756. Por lo que, el Insabi, subsistema que atiende al mayor número de personas y que busca corregir las desigualdades en el acceso a la salud, tiene un gasto per cápita menor al de todos, advirtió el estudio Desigualdades en el Acceso a la Salud. Un análisis presupuestario", realizado por Fundar, Centro de Análisis e Investigación.

Cumple Cofepris con sólo 35% de las resoluciones del INAI/El Economista

La Cofepris ha incumplido con la mayoría de las resoluciones que le ha dictado el pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) desde el 2020. De acuerdo con el informe elaborado por la Dirección General de Cumplimientos y Responsabilidades del INAI, éste le expidió a la Cofepris un total de 941 resoluciones, de las cuales se han cumplido 329, es decir sólo 35%. La Comisionada Josefina Román Vergara recordó que desde que inició la pandemia por covid en nuestro país hace dos años, la Cofepris, en ocasiones, ha dejado de atender en tiempo las solicitudes de acceso a la información que se presentan.

Enjuagues orales y nasales actuarían contra el Covid-19/El Sol de México, La Prensa

Un grupo de médicos mexicanos realizó dos estudios en los que se concluye la efectividad del uso de las soluciones electrolizadas de superoxidación con pH neutro (SES), tanto para prevenir la covid como para disminuir la probabilidad de hospitalización por esta causa. Las SES se obtienen a partir de una preparación de agua purificada más cloruro de sodio que se somete a un proceso de electrólisis, en el cual las moléculas de agua y sal se activan y generan especies activas de cloro y oxígeno de forma estable. El estudio, en el que participaron 170 profesionales de la salud voluntarios de primer contacto, demostró la eficacia de las SES en los casos mencionados, se realizó en el Hospital General Enrique Cabrera de la Ciudad de México.

Es necesario invertir en la salud de las mujeres ante la pandemia/El Economista

La participación económica de las mujeres tuvo un retroceso de 15 años durante el confinamiento por covid, lo que derivó en una mayor vulnerabilidad en la salud reproductiva de las mujeres durante la pandemia por covid se perdieron 15 años de avances en la participación económica de las mujeres, un impacto devastador en la ruta a la inclusión e igualdad de género en México, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del 2005 al 2020. El origen de este retroceso en los derechos para las mujeres fue regresar al ámbito privado al resguardarse en sus casas, en donde las responsabilidades del trabajo del hogar no remunerado impidieron que 1.4 millones de mujeres dejaran de estar disponibles para trabajar y, por ende, dejar de percibir ingresos y no tener acceso a servicios de salud. La situación desfavorable tiene implicaciones en la salud mental ya que 31% de los mexicanos presentaron síntomas severos de ansiedad, siendo mujeres y personas de bajo nivel socioeconómico las más afectadas.

Enfrentan familias deudas hasta de 50 mil pesos por la pandemia/La Jornada

Por gastos de hospitalización, medicamentos, pruebas covid, compra de insumos y de computadoras destinaron menos recursos a diversión. A casi dos años de que el gobierno federal emitió la declaratoria de emergencia sanitaria por la pandemia de covid, el 30 de marzo de 2020, algunas familias capitalinas enfrentan deudas económicas que van desde 20 mil hasta 50 mil pesos. Ello, debido a gastos de hospitalización, compra de medicamentos y realización de pruebas para detectar el coronavirus, además de la compra de computadoras o dispositivos en pagos chiquitos, que son eternos" para que sus hijos pudieran seguir las clases en línea o bien realizar trabajo desde casa.

Avanza CDMX a semáforo verde y se acabaron las restricciones/Diario Imagen

A partir de este lunes 7 de marzo, la Ciudad de México regresa al color verde del semáforo epidemiológico, por lo que se acaban las restricciones en la capital del país, anunciaron las autoridades locales y piden a las universidades el regreso a clases presenciales. Derivado del cambio de semáforo, en la Gaceta Oficial capitalina se estableció que bares, cantinas, antros, discotecas u homólogos podrán operar con su aforo y horario permitido, siempre y cuando se respeten las medidas sanitarias. Lo mismo aplicará para salones de fiesta y establecimientos mercantiles relacionados con actividades o eventos masivos en espacios cerrados como deportivos, culturales, espectáculos, conciertos u homólogos. Sobre el uso del cubrebocas, la mandataria indicó que esperará las indicaciones que dé al respecto el Consejo de la Secretaría de Salud Federal. "Ojalá ya estemos cerca", comentó El director Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, mencionó que hay una reducción de casi 700 personas hospitalizadas en la última semana en el Valle de México.

Facultad de Medicina de UAEM, reconocida por el gobierno de la Ciudad de México como referente nacional de calidad educativa/Diario Imagen

Resultado de su calidad educativa y prestigio nacional, la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de México fue reconocida por la titular de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, quien destacó la reciente incorporación de las especialidades médicas de pediatría y neonatología en sedes hospitalarias de la capital mexicana. En sesión ordinaria del H. Consejo Universitario, el encargado del despacho de la Dirección del espacio académico, Jerónimo Amado López Arriaga, destacó que, a través de una carta enviada por la Secretaría de Salud capitalina, se confirma el compromiso de la Autónoma mexiquense de formar cuadros médicos indispensables para el país.

Edomex vacuna a menores/El Universal

En el Estado de México, hoy iniciará la vacunación contra la covid en más de un centenar de municipios a menores de edad nacidos en el año 2007; la aplicación de primeras y segundas dosis a los de 15 a 17 años de edad; así como la aplicación del refuerzo para los de 18 a 29 años de edad. Nezahualcóyotl, Naucalpan, Tlalnepantla, Coacalco, Atizapán de Zaragoza,

Nicolás Romero, Tecámac, Zumpango, La Paz y Texcoco están entre los municipios donde se aplicará el biológico en primera y segunda dosis a quienes cumplen 15 años de edad este año.

Inmujeres destina más a campañas de difusión/El Sol de México

Para la difusión de mensajes de atención a la violencia de las mujeres, el suplemento especial por el Día Internacional de la Mujer, campañas en medios de comunicación y en redes sociales, así como en congresos, asesorías, seguimiento a la alerta de género y estudios, el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) invertirá más de 91 millones de pesos. Esto es tres veces más de lo que la Fiscalía General de la República (FGR) destinó en 2020 para atender los delitos en contra de las mujeres. El programa anual de adquisiciones, arrendamiento y servicios de 2022 prevé que Inmujeres gastará 47.7% de su presupuesto de 1911 millones de pesos en este tipo de actividades de cara a la violencia creciente hacia las mujeres. El documento del programa anual de adquisiciones establece que se creará una estrategia de salud mental y atención en crisis de mujeres migrantes.

Se disparó 289% la desaparición de mujeres/Excélsior

La desaparición de mujeres en este sexenio se disparó 289% en comparación con la pasada administración y el de niñas y adolescentes tuvo un alza de 307%, de acuerdo con cifras oficiales. En una consulta realizada por Excélsior, la plataforma del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (Rnpdno) detalla que del 1 de diciembre de 2012 al 6 de marzo de 2015 hubo dos mil 401 mujeres desaparecidas y no localizadas, de las cuales, 859 eran menores de 0 a 17 años. Mientras que en el mismo periodo, pero de esta administración (1 de diciembre de 2018 al 6 de marzo de 2022) se detalló que seis mil 938 mujeres se encuentran en dicho estatus, de las cuales, dos mil 643 son menores de 0 a 17 años de edad. Por lo que si se comparan las dos mil 401 mujeres desaparecidas del periodo del 1 de diciembre de 2012 al 6 de marzo de 2022 con las seis mil 938 de la actual administración hay un alarmante incremento de 289%.

En México sólo hay 100 clínicas que tratan problemas de fertilidad/La Jornada

Aunque se estima que cerca de un millón y medio de mexicanos necesitan de tratamientos relacionados con la reproducción asistida debido a problemas de fertilidad, en el país se cuenta con apenas alrededor de 100 clínicas de este tipo donde pueden ser atendidos. Pese a eso, en América Latina México se ubica sólo por detrás de Argentina y Brasil entre las naciones que realizan estos procedimientos, señaló Gabriela García, especialista en endocrinología ginecológica y biología de la reproducción humana.